
 
 

COMPTE RENDU CONSEIL ECOLE DOCTORALE BioSE 
Mardi 26 septembre 2023 – Campus Biologie Santé 

 
 

Présents : CAILOTTO Frédéric, JOUAN-HUREAUX Valérie, HOSSU Gabriela, MORNIEUX Guillaume, NAMOUR Bernard, RAHUEL 

CLERMONT Sophie, REGNAULT Véronique, SAPIN MINET Anne, CENRAUD Emilie, WEBER Théo, PIGNOT Théa. 

Absents : - 

Invités : Manon FAGE.  

Point à l’ordre du jour :  
 
 > Informations générales  

> Avis sur le CR du 08 juin 2023 
> Entretien pédagogique des 2A (dates, organisation...) 
> Accueil de la nouvelle équipe des élu(e)s représentant(e)s des doctorant(e)s 
> Echange sur l'intégration des CIC à l'école doctorale  
> Budget de l'ED : fiches projets 
> Vote sur la procédure d’élection du directeur de l’ED 
> Bilan sur la procédure d'évaluation des ACT 
> Avis sur le parcours recherche de :  

-Monsieur ECHIVARD Mathieu 
-Monsieur VAUTHIER Jean-Charles 

> Questions diverses  
 

 

1 Informations générales 

La journée de rentrée aura lieu le 21 novembre 2023 dans l’amphithéâtre Lepois. La matinée est destinée aux doctorants 

de première année et l’après-midi à l’ensemble des doctorants. 

Sophie RAHUEL-CLERMONT souhaite solliciter Laurence HUNG responsable du club ORION ou des doctorants pour 

parler de leur expérience.  

 

2 Approbation du CR du conseil du 08 juin 2023 

Les membres approuvent le compte-rendu du conseil du 8 juin 2023. 

 

 

3 Entretien pédagogique des doctorants en 2A 

Sophie RAHUEL-CLERMONT propose d’organiser ces entretiens dans les semaines 49, 50, 51 (décembre)2 ou 3 (début 

janvier). Un doodle sera envoyé aux membres du conseil. Six salles seront à réserver sur le campus médecine. Le format 

de l’an passé est maintenu. 

Les salles devront-être ouvertes (difficultés l’année passée pour accéder aux locaux avec le badge). 

 

 

 



 

4 Accueil de la nouvelle équipe des élu(e)s représentant(e)s des doctorant(e)s :  

Suites aux élections, les nouveaux représentants des doctorants sont :  

• Emilie CENRAUD,  

• Théo WEBER,  

• Théa PIGNOT,  

• Nathan WISNIEWSKI,  

• Magali TIRADO, 

• Margaux BETZ. 
 

Les membres du conseil se présentent aux doctorants. Sophie RAHUEL-CLERMONT explique que d’autres mandats de 

représentants des doctorants vont être ouverts aux votes ; en novembre aura lieu l’élection des représentants des 

doctorants au pôle BMS. Elle demande également si un binôme des doctorants élus au conseil souhaite siéger au CLED 

(prochaine réunion fixée le 5 octobre). 

 

5 Echange sur l’intégration des CIC au sein de l’ED 

Le CIC est une structure de recherche implantée au CHU, sous triple tutelles : UL, CHU, INSERM. 

Sophie RAHUEL-CLERMONT a pris contact avec les responsables de chaque CIC : M. Guillemin, M. Felblinger, M. 

Baumont, M. Girerd, M. Lacolley et M. Mainard directeur du pôle BMS. 

De nombreuses questions se posent quant au rattachement des CIC à l’ED : 

- Le recouvrement entre les chercheurs appartenant aux laboratoires et au CIC 

- Un potentiel risque d’éloignement du cadre universitaire (doctorant uniquement à l’hôpital au CIC et pas en 

laboratoire)  

- La valeur ajoutée de ce rattachement pour les doctorants par rapport au fonctionnement actuel. 

Gabriella Hossu mentionne que l’HCERES demande que le CIC encadre des thèses. Anne Sapin MINET demande la 

possibilité de demander un co-encadrement : un binôme CIC et une personne du laboratoire pour avoir les deux 

environnements pour l’évolution du doctorant. 

Sophie RAHUEL-CLERMONT rappelle qu’un chercheur ne peut être affilié qu’à un laboratoire. Si le CIC devient reconnu 

par l’ED, les chercheurs devraient se positionner sur le CIC ou le laboratoire. 

Une projection des flux de doctorants au CIC sera faite.  

Une fois les entretiens terminés, Sophie RAHUEL-CLERMONT fera une synthèse qui sera discutée avec Clotilde Boulanger 

et en conseil de l’ED. 

 

6 Budget de l’ED  

L’ED doit justifier une partie des fonds (20% soit environ 6000€) versés à l’école doctorale par des fiches projets pour le 20 

octobre : les projets qui seront proposés incluront l’organisation de la journée scientifique par les doctorants et le 

financement du DUEA. 

 

 

 



 

7 Procédure de renouvellement du conseil de l‘ED en 2024 

Sophie RAHUEL-CLERMONT rappelle la procédure votée par le conseil de BioSe le 16 octobre 2020 : 

Mode de désignation du ou de la prochain-e directeur/trice de l’ED :  

Devra apparaître dans la profession de foi : Le mode de recrutement du futur conseil que le candidat souhaite s’entourer ; 

le nom du directeur ou directrice adjoint le cas échéant. L’appel à candidatures sera lancé en décembre pour un retour en 

mars. Les auditions seront programmées fin mars ou avril 2024. Le directeur du Pôle BMS sera invité et aura un temps de 

question lors de l’audition. Si l’un des membres du Conseil se présente comme candidat-e, il ne participera pas aux 

délibérations et n’assistera pas aux autres présentations et à la séance de questions. 

La présentation des candidats durera 20 minutes, suivi de 40 minutes de questions : 

20 minutes pour le Conseil de l’ED et 20 minutes pour le directeur du Pôle BMS ou son représentant et l’auditoire.  

Le conseil se réunit à huis-clos pour élire le/la futur(e) directeur/trice. 

 

Tous les membres du conseil approuvent la procédure à l’unanimité. 

 

 8 Demande de validation de parcours recherche pour admission à l’ED Biose  

Sophie RAHUEL-CLERMONT présente les dossiers de Messieurs VAUTHIER Jean-Charles et ECHIVARD Mathieu. 

Les membres valident les deux dossiers sont validés à l’unanimité. 

 

 9 Bilan sur la procédure d'évaluation des ACT 

La procédure décidée au dernier conseil est approuvée. 

Pour rappel les dossiers sont évalués par un membre du conseil et par Sophie RAHUEL-CLERMONT en concertation. 

L’avis de l’ED est ensuite transmis à Isabelle Maréchal de la DRV via Mélanie NEVEU. 

 

10 Questions diverses  

Absence de questions diverses.  

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion s’est achevée à 18H00. 

 

Sophie RAHUEL-CLERMONT 

Directrice ED BioSE  

 

 

 

 

 


